

Messieurs les Présidents d'association,

A la veille des prochaines élections territoriales vous avez voulu saisir l'ensemble des forces politiques en lice sur leurs engagements respectifs concernant l'avenir réservé à la plage de Temae suite à la déclaration du Président du Pays d'acquérir une parcelle de 18 hectares du domaine Enany pour 2,6 milliards et de l'aménager au bénéfice de projets déjà identifiés à venir.

Comme vous avez peut-être déjà été amené à le constater c'est avec le plus grand sérieux et respect de l'exercice démocratique qu'A Here la Porinetia exerce son pouvoir de contrôle de l'activité du gouvernement à l'assemblée et a pu donner lieu, concernant l'avenir de Temae, à de nombreux questionnements de ma part lors de la demande d'ouverture budgétaire de 3,5 milliards sollicitée dans le cadre du collectif budgétaire.

Tout comme vous, A Here la Porinetia souhaite lever le voile d'ignorance qui plane sur l'avenir de sa plage et de son accès mais également sur celui du Domaine Enany comme de Tiahura.

Une question écrite sollicitant des réponses précises ont été déposées sur le bureau de l'assemblée et restent encore à ce jour en attente de réponse de la part du gouvernement, les seuls éléments connus à ce jour étant ceux transmis en réaction par conférence de presse tenue dans l'urgence.

AHIP entend poursuivre ces premières démarches et solliciter la création d'une commission d'enquête sur la politique de gestion foncière mise en œuvre par le gouvernement d'Edouard FRITCH dès lors que nous avons été amenés à constater le développement accéléré d'une politique d'appropriation privative des plus beaux domaines du Pays sur fonds de financement public au bénéfice de particuliers sélectionnés.

Les valeurs et les convictions que nous partageons au sein de notre parti, sont orientées vers un changement radical de notre système politique, social et économique et prône la transparence, le recours à la démocratie participative et un développement économique partagé, respectueux de notre environnement et au bénéfice de tous les polynésiens.

D'évidence, l'avenir de Temae ne dérogera pas à la ligne de conduite que nous nous sommes fixés et fera l'objet avant toute prise de décision d'une concertation de la population si notre devenir politique nous offre la possibilité de recouvrer la propriété du

domaine Enany compte tenu de son montant d'acquisition, ce qui permettra sans nul doute de valoriser sa plage publique si chère à la population de Moorea comme de ses visiteurs.

Aussi, nous vous confirmons notre engagement plein et entier à la préservation de la plage publique de Temae comme de son accès mais également à la réappropriation du Domaine Enany pour le destiner à un projet au bénéfice de tous.

Vous l'aurez compris, nous vous proposons dans le respect de l'avis de la population d'aller encore plus loin que la seconde option.

Restant à votre écoute, je vous prie d'agréer, Messieurs les présidents d'association, l'expression de mes respectueuses salutations.

Nicole SANQUER